

INUNDACIONES: INCREMENTA NÚMERO DE DAMNIFICADOS

Escrito por Editor

Martes, 18 de Octubre de 2011 00:03 -

Escala Crítica/Columna diaria

- *Más de cien mil afectados directos en los Ríos
- *Jiménez León, Senado y Movimiento Ciudadano
- *Granados Chapa, homenaje al periodista fallecido

Víctor M. Sámano Labastida

LOS HABITANTES de Villahermosa, en su zona urbana, pueden estar tranquilos por el momento, salvo por los inconvenientes de las anegaciones en calles y algunos problemas del drenaje. El portavoz de la Comisión Nacional del Agua, Gilberto Segovia, advirtió que son las áreas de influencia del río Usumacinta y de los ríos de la sierra donde hay que mantenerse alertas. Ahí, en Jonuta, Zapata, Balancán, Tenosique, Macuspana, se concentra el auxilio. Ayer se estimaba en 120 mil los damnificados.

La cifra de afectados se multiplicó en pocos días. El 4 de octubre contabilizaban 22 mil afectados; el 13 de octubre habían incrementado a 74 mil 698 y el domingo, 16 de octubre, el número de personas directamente damnificadas eran ya 102 mil 321.

De acuerdo a los datos oficiales, en Jonuta de los 56 mil habitantes unos 43 mil padecen directamente los perjuicios. (El Inegi reportaba en 2010 un total de 29 mil 511 habitantes en el municipio.) En Macuspana, otra de las demarcaciones más dañadas hasta ahora, el registro es de 18 mil damnificados.

Apenas el 4 de octubre, portavoces de los tres órdenes de gobierno aseguraron que no había graves riesgos de inundación en Tabasco este año. Sin embargo, se referían específicamente a las áreas de cobertura de las obras de control para el Alto Grijalva, Samaria y Carrizal; así como para zonas extensamente pobladas como Villahermosa.

Son diez los municipios en donde se reporta algún grado de daños. A los citados líneas arriba se agregan Nacajuca, Teapa, Centla, Cárdenas, Cunduacán. Varias instituciones abrieron locales para acopio de auxilio a los afectados; como la Cruz Roja, la universidad, las iglesias, algunas organizaciones no gubernamentales. Después vendrá el balance y, sobre todo, la revisión de los planes de prevención y administración de riesgos pero con una perspectiva regional, Guatemala incluida.

INFORMES Y ASPIRANTES

INUNDACIONES: INCREMENTA NÚMERO DE DAMNIFICADOS

Escrito por Editor

Martes, 18 de Octubre de 2011 00:03 -

LOS INFORMES de los legisladores, sean senadores o diputados, se ha convertido no sólo en una posibilidad de rendición de cuentas, como acostumbran a decir los protagonistas, sino también de promoción directa o indirecta de sus aspiraciones inmediatas y oportunidad para mostrar su capacidad de convocatoria. Así ocurrió el domingo en Villahermosa durante el acto encabezado por el diputado federal Pedro Jiménez León, del Movimiento Ciudadano (ex Convergencia).

Acudieron al informe de Jiménez León los dirigentes de su partido, Luis Walton y Dante Delgado, así como los tres senadores por Tabasco: Rosalinda López y Arturo Núñez (PRD), y Francisco Herrera (PRI). Precisamente un escaño en el Senado es lo que busca el ex alcalde de Comalcalco y quien, por lo pronto, tiene asegurado un sitio en la lista nacional que proponga el MC a la coalición PRD, PT y Morena.

Actualmente, Convergencia-MC tiene cinco senadores en la Cámara Alta, el mismo número que el PT. Espera ampliar su participación en una nueva alianza con el lopezobradorismo.

En su informe, al que acudió el secretario de Gobierno, Rafael González Lastra, el diputado federal exhortó a “no conformarse a vivir en la incertidumbre, a darle la espalda a la mediocridad, a ponerle fin a la apatía social, a gestionar y a combatir la ineptitud de los que gobiernen mal y a reconocer a los que lo hagan bien”. En julio pasado, una asamblea nacional de Convergencia aprobó el cambio de nombre de este partido a Movimiento Ciudadano.

MIGUEL ÁNGEL

EL JUEVES próximo el periodista Miguel Ángel Granados Chapa recibiría el Premio Nacional de Periodismo “Carlos Septién García”, de la escuela del mismo nombre. Esta semana, el Congreso del estado de Hidalgo propondrá que el autor de Plaza Pública reciba la medalla “Miguel Hidalgo”. Los dos reconocimientos, y seguramente muchos más, serán Post Mortem.

Había entregado ya mi columna Escala Crítica para su publicación el lunes cuando recibí, como los lectores, la infausta noticia de la muerte del maestro universitario, abogado, historiador, político, amigo. Preferí dejar el texto tal cual lo había elaborado por la mañana del domingo en la convicción de que a Miguel Ángel lo seguiremos encontrando en la plaza pública.

Granados Chapa, autor de su columna durante 34 años; de unos 15 libros publicados; ex consejero del IFE y ex candidato a gobernador de Hidalgo; cofundador de publicaciones como Proceso, Unomasuno, La Jornada, Mira; colaborador del diario Reforma desde sus inicios, y de muchas, muchas iniciativas más, descanse en paz.

INDIGNADOS

EL SÁBADO pasado, miles de personas se manifestaron en las calles de más de 950 ciudades del mundo en 82 países. Los inconformes tomaron las plazas públicas para protestar contra el desempleo, la crisis, la pobreza, la corrupción.

El objetivo común de estos inconformes que se hacen llamar los indignados, es la exigencia

INUNDACIONES: INCREMENTA NÚMERO DE DAMNIFICADOS

Escrito por Editor

Martes, 18 de Octubre de 2011 00:03 -

de un cambio en el modo y los objetivos de la economía, las finanzas y la política. En México fueron relativamente pocos los que se manifestaron el sábado. Hubo plantones en el Distrito Federal, Oaxaca, Puebla, Monterrey, Ciudad Juárez...

En algunas ciudades del mundo, donde el movimiento de los indignados es más fuerte, reportaron hasta 200 mil manifestantes, como en Roma. En Madrid, unos 50 mil, en Barcelona 60 mil, en Nueva York, 15 mil.

Lo importante de la jornada de protestas del sábado es que se trata de la primera movilización mundial con objetivos específicos.

¿Qué piden los indignados de todo el mundo? Reclaman que el dinero público ya no se use para rescatar a los bancos; que se utilice para crear empleos y combatir la pobreza, mejorar los servicios de salud y educación.

Que el dinero no sea para especular y concentrar las ganancias en unos cuantos. En síntesis, cambiar el actual modelo económico, Una advertencia si se quieren evitar explosiones populares. (vmsamano@yahoo.com.mx)